
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

«Je suis croyant, mais je ne pratique pas… » 
 
 Ces mots sont très régulièrement prononcés aujourd’hui. Et quand vous demandez quelle est 
cette « pratique » qu’ils ne pratiquent pas, ils vous parlent de la pratique de la messe, le dimanche. 
« Nous n’allons pas à la messe », disent-ils. 
 Ces personnes qui parlent ainsi sont nos frères et nos sœurs. Ils sont notre prochain. Madeleine 
Delbrêl disait : « Nous avons à leur parler comme on doit parler à notre prochain quand on est 
disciple de JESUS-Christ. Leur parler en vérité. Pour les mener vers la vie éternelle. » 
 « Je ne pratique pas »… Cette expression semble réservée à la messe du dimanche… Mais, 
pratiquer, c’est d’abord « pratiquer JESUS-Christ », c’est-à-dire le connaître, savoir ce qu’Il a dit et ce 
qu’Il a fait, vivre quelques rites pour recevoir Sa Vie et pour la partager. 
 Prier est aussi une pratique : c’est donner du temps à Dieu pour Le rencontrer, pour L’écouter, 
pour Lui parler, et ainsi faire Sa Volonté. 
 Lire la Bible est aussi une pratique : c’est découvrir que Dieu a choisi le plus petit de tous les 
peuples pour Se révéler, pour que Son peuple parle de Lui au monde entier. Lire la Bible, c’est être en 
contact avec Dieu qui parle, et comprendre comment l’être humain Lui répond. 
 Se rencontrer avec d’autres chrétiens pour approfondir la Sagesse de JESUS, c’est encore 
une autre pratique. Connaître les actions, les paroles de JESUS et la religion fondée par le Christ, 
échanger sur Dieu, échanger sur cette religion qui a 2 000 ans, comprendre les textes ensemble. Il est 
bon de savoir qui nous sommes et de savoir comment Dieu-Trinité se montre. 
 Pardonner comme JESUS le demande, voilà encore une autre pratique : ne pas garder ni 
entretenir de rancune ; laisser vivre celui qui me fait du mal, lui dire qu’il me fait du mal afin qu’il 
s’arrête et qu’il en prenne conscience, le sauver de lui-même, continuer à dire bonjour. 
 L’Eucharistie du dimanche est l’œuvre centrale de JESUS-Christ, de son Père et de l’Esprit 
Saint au milieu de nous. Voilà la pratique par excellence de celui qui a reçu le baptême, et qui nous 
donne de devenir humainement ce que l’Eucharistie du dimanche nous offre : s’offrir à Dieu, s’offrir 
nous aussi en nourriture pour l’autre. Mais cette « pratique » s’inscrit avec toutes les autres, si 
nécessaires à une vie de foi authentique ! 

 La Foi, c’est la science de Dieu, elle donne une couleur divine à nos initiatives, à notre 
curiosité, à notre imagination et à nos intentions. Oui, je suis croyant : je laisse Dieu colorier ma vie 
dans ce qu’elle a de quotidien et je lui fais de plus en plus confiance. Je suis uni à Dieu ; je sais 
combien Il me donne, par la Foi, d’agir sur les épisodes de mon histoire. J’ai compris : « Je suis un 
élève de Dieu », donc, cette messe dominicale à laquelle il me convie, j’y vais en confiance et je 
l’inscris dans toute une vie de prière, de lecture de la Bible, de rencontre et de pardon. 

La pratique nourrit la Foi, la Foi nourrit la pratique. 
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